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１ 開会（19:10～） 

２ あいさつ 

   大塚会長 

３ 議事 

（１）報告事項 

①地域予算提案制度：提案事項の検討について 

〈説明〉 

事務局に対し説明を求める。 

資料に基づき説明 

【バーベキュー場屋根設置事業】 
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・固定式屋根（支柱４本）の設置の場合の業者見積価格は、１基約２００ 

万円程度。 

  ・テント式の場合は、つがの里同様、シーズン中は常時設置することとし、 

   設置するにあたっては、風で飛ばされないようコンクリートで基礎をつく 

ってテントを固定できるようにする。業者見積価格は、１基約３０万円程 

度。 

  ・上記のものの設置あたっては、現在、炉周辺に植えてある木の枝を切り落 

とす必要があり、別途費用がかかる。 

  ・屋根設置後の景観等も考慮して検討願いたい。 

〈質問・意見〉 

 委員に対し、質問、意見を求める。 

 今日の会議では、先日の合同部会で３つに絞られた提案事業を再検討して優先

順位を決める。 

バーベキュー場は利用件数がそう多くないので、そこにお金をかけていいか。 

取り外しができるテントを購入した場合、誰がそれらを管理するのか。現在、

管理業務を委託しているシルバー人材センターの業務は、バーベキュー場を借り

る人がいた際に、管理棟の鍵を開ける程度なので、テント設置時の説明や物品の

管理をするのは難しいのではないか。 

日陰をつくるために植栽した木を切ってしまうのはどうなのか。 

テントを固定してしまうと、子どもが遊び回ることができなくなったり、持参

したテント等が置けなくなってしまうということも考えられる。そこら辺をどう

していくかの課題がある。 

バーベキュー場管理の所管課はどこか。 

産業建設課になる。 

使いづらいから使ってもらえないんじゃないか。 

そのへんの理由は分からない。バーベキュー場の予約方法等が浸透していない

かもしれない。 

どこに電話をして、どう予約したらいいのかといった手続きを知らない。 

ホームページには掲載されている。 

バーベキュー場の存在を知らない人が多いかもしれない。 

つがの里は遊具もあって魅力的。ふれあいパークも川で遊べるとかプラス要素

があったほうが来る人は増えるのでは。 

都賀地域会議では、つがの里の整備に関する意見が多いと聞いている。余計に

ふれあいパークが目立たなくなってしまう。人を集めるならパーク内の花の滝の

整備にお金を使うのもいいのでは。それについてはどこが所管課なのか。 

同じく産業建設課である。予算が限られてる中での管理なので、なかなか難し

いところがある。 

花を植えたとしても、またその管理の問題が出てくるが。 

以前はパーク内の池でも遊べたが、今は池が汚くて遊べない。子どもを連れて

行く気がおきない。 

とりあえず、これは一旦保留して次の案件の説明をお願いする。 
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〈説明〉 

 資料に基づき説明 

【西方城址案内看板整備事業】 

・幹線道路から見えるような誘導看板の設置を想定する。 

・市の公共サイン整備ガイドラインに沿ったものを設置することになるが、 

車用の誘導看板だと一基あたり約６０万円程度。 

〈質問・意見〉 

委員に対し、質問、意見を求める。 

西方城址周辺の道路は非常に狭い。軽自動車のすれ違いがやっとできる程度。

そんなところに大きな看板付けても意味はないので、やはり幹線道路に付けるべ

き。 

狭い道路については現在設置されている看板のままで対応する。この事業で設

置をするところは、高速道路のアンダーをくぐる手前の丁字路を考えている。そ

れ以外の誘導看板は現在設置されているものをそのまま使う。 

事務局に対し説明を求める。 

〈説明〉 

資料に基づき説明 

【旧議場改修事業】 

・現在設置されている机と椅子を取り外すと、椅子の固定部分の絨毯に穴が 

空いているので、その部分の補修が必要になる。椅子、机の撤去と絨毯の 

補修だけで予算額一杯になってしまうと思われる。 

  ・使用にあたっては、冷暖房設備を使うことになると思われるが、冷暖房設 

備の維持管理と電気料にかなりの費用がかかる。 

・いざ改修して利用できるとなった場合、旧議場は西方総合支所で管理して 

いる都合上、利用は平日の午前８時半から午後５時の間に限られ、利用者 

の実情にそぐわないのでは。もし、西方公民館で管理するとなった場合は、 

夜間、休日等も利用は可能だが、その場合には、現在の支所の警備システ 

ムの改修が必要。 

〈質問・意見〉 

委員に対し、質問、意見を求める。 

議場の活用については、まず否定的な部分が印象に残る。議場の活用は、予算

額から見ても非常に難しい。 

これまでの協議から、バーベキュー場の屋根設置と、西方城址の案内看板の設

置のどちらかになるかと思う。 

誘導看板を２基設置した場合に、若干予算が余るので、そうなった時は、以前

意見が出ていたテントの購入をして、体育祭等の各種イベントの際に貸し出すと

いうことも考えられる。バーベキュー場の屋根設置については、３年間の予約実

績を見ると、一月に１基あたり平均２～３回使われているということも考慮する

必要あり。主に５月の連休時の利用が多い。夏休み中の利用は少ない。 

屋根があれば利用者が増えるのでは。 

バーベキュー場のＰＲの問題もあると思うが、この事業を提案するにあたって
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は、利用実績等も考える必要がある。提案すること自体に問題はない。優先順位

をつけるにあたっては、バーベキュー場の屋根の設置を一番にするか、城址の看

板整備を一番にするか、皆さんの意見で順番を決めたい。 

両方やるということはできるのか。 

予算内であれば両方やるということも可能である。 

西方城址で必要な看板整備をして、残りの予算でできる範囲でバーベキュー場

の屋根の設置をするということでどうか。 

今回、看板の整備をするとして、城址の部分は、どこがどのように管理してい

るのか。人が行けるように整備されているのか。 

長徳寺付近から入っていけるようにはなっている。管理について所管課は決ま

っていないが、西方町文化財愛護ボランティアといった組織があり、事務局を西

方教育支所でやっている。ボランティアの方の年１回の草刈り、それと文化課の

方でも草刈りの業務委託を年１回できるような予算を持っている。それから今年

は商工会青年部にボランティアで草刈りをやっていただいた。 

看板だけ整備しても、人が入っていけないような状況ではいけない。 

他に適当なところがあればいいが。 

西方城址は、まだ県でも市でも文化財の指定になっていないが、専門家はこれ

程の規模のものは珍しいという評価をしている。それなりにＰＲはしてるが、文

化財の指定を受けていないということで、予算措置もないことからパンフレット

等も作れないというのが現状。 

ガイドボランティアはあるのか。 

そういった組織はないが、個人的にやっていただいてる方はいる。 

説明してもらうとすごくおもしろいが、看板だけではいまいち良く分からな

い。 

以前パンフレットがあったような気がするが。 

それは旧西方町の時に作ったもの。 

パンフレットについては、西方町文化財愛護ボランティアでも検討している。

補助を受けてやってみようかという話があると聞いている。 

看板を整備して来客を増やしていく。それから文化財登録を目指すという形に

なればいいが。 

一応、２つを提案するようなことでよろしいか。 

異議なし。 

予算上限が決まっているので、看板は二箇所、屋根は４基ぐらいで考えてよろ

しいか。 

異議なし。 

詳細は、事業担当課と調整する。 

４ その他 

（１）委員報告 

   特になし 

（２）事務連絡 

  次回地域会議開催予定日 ８月２０日（木）午後７時～ 西方公民館 
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５ 閉会（～20:12） 

 以上で本日の会議は全て終了する。 

 


